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Gentile direttore,
il dolore fisico è un penoso fardello che accompagna la vita dell’uomo, dal primo pianto del
neonato all’agonia del vecchio, veglia  come un oscuro fantasma su ogni passo della nostra
esistenza, pronto a colpire. Problema ancora insoluto per il medico, quesito tormentoso per il
filosofo, consigliere mendace di pietà per il credente.        Il dolore acuto di una scottatura,
segnalandoci un pericolo può avere un significato, ma il dolore esacerbante ed afinalistico che
accompagna le grandi patologie, in primis i tumori e che si conclude dopo anni con la morte del
paziente, certamente non è di alcuna utilità.
La religione cristiana considera la sofferenza  un viatico per una vita ultraterrena felice; per
secoli lo ha addirittura invocato e perseguito, ricordiamo il cilicio e l’autoflagellazione e ciò ha
influito pesantemente sulla nostra cultura, che non si è resa conto chiaramente che il dolore
fisico è il più mortale nemico dell’uomo e che per debellarlo bisognerà prima esorcizzarlo e poi
ingaggiare una furiosa battaglia, utilizzando qualsiasi risorsa materiale ed intellettuale. 
Sarà necessaria prima una rivoluzione culturale, poi si dovrà organizzare contro di esso ed il
mito che lo accompagna  una implacabile campagna scientifica, che dovrà cessare solo dopo
una completa vittoria, quando la sofferenza sarà cancellata per sempre  e relegata come
mostruosità nei libri di storia della medicina.  
I nostri nipoti rimarranno attoniti quando leggeranno che ai nostri giorni si centellinava la
morfina ai malati terminali e si considerava soffrire un passaporto per il paradiso. 
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